

59. Veteranentag 2024 in Bazenheid

Auffahrtssonntag, 9. Mai 2024

Traditionsgemäss treffen sich die Veteraninnen und Veteranen und Ehrengäste des St. Galler Blasmusikverbandes am Auffahrtssonntag zur Tagung und gemütlichem Beisammensein. Dieses Jahr stand Bazenheid im untersten Toggenburg im Zentrum des Geschehens. Die organisierende Musikgesellschaft Bazenheid durfte über 500 gelaunte Besucherinnen und Besucher in der Mehrzweckhalle Ifang empfangen.

Während die Veteraninnen und Veteranen jüngeren und älteren Semesters der 59. Versammlung unter der Leitung des Präsidenten Armin Breu beiwohnten, führte Lokalhistoriker Josef Moser die Partnerinnen und Partner durch das Dorf Bazenheid. Unter anderem erfuhren die gespannten Zuhörerinnen und Zuhörer, dass der Schweizer Ballonkapitän Eduard Spelterini seine Wurzeln in Bazenheid hatte.

Im vergangenen Vereinsjahr waren 36 Todesfälle zu verzeichnen. Bei zwölf Verstorbenen umrahmte unser Fähnrich Werner Gmür mit der Veteranenfahne deren Abdankung, da sie während mindestens 50 Jahren aktiv in einem Verein mitwirkten. Mit Blumen und Choral, umrahmt von der Musikgesellschaft Bazenheid, wurde den Verstorbenen gedacht.

Die Veteranen Vereinigung zählt aktuell 107 Vereine mit einer beachtlichen Anzahl von rund 2'000 Mitgliedern. Neu aufgenommen wurde mit grossem Applaus die Musikgesellschaft Muolen.

Präsident Armin Breu führte gewohnt speditiv durch die Versammlung. Sämtliche Anträge wurden ohne Gegenstimme gutgeheissen. Die Bewerbung der Musikgesellschaft Mosnang, den Veteranentag 2028 durchzuführen, wurde von den Anwesenden mit grosser Freude gutgeheissen. Für das Jahr 2026 werden mit einem Verein aktuell Verhandlungen geführt und für die Veteranentagung 2027 werden noch interessierte Vereine gesucht.

Leider blieb auch ein Jahr nach dem Rücktritt von Oskar Latenser die Suche einer Nachfolgeregelung im Kreis Linth erfolglos und der Vorstand ist immer noch nicht vollständig. Die Hoffnung stirbt zuletzt und wir suchen weiter nach einer motivierten Nachfolge.

Mit grosser Freude wurde unser Präsident Armin Breu zum Ehrenmitglied ernannt. Seit 2012 wirkt er im Vorstand mit und am 14. Mai 2015 wurde er in Uznach als Nachfolger von Köbi Stillhart zum Präsidenten gewählt. Mit beispielhaftem Engagement und viel Herzblut führt er das Vereinsschiff.

An der diesjährigen Tagung durften wir 25 Musikanten und zwei Musikantinnen ehren und gratulieren für aktive Vereinsmitgliedschaft: 70 Jahre (Heiri Gmür), 65 Jahre (drei Jubilare), 60 Jahre (sieben Jubilare) sowie 50 Jahre (16 Jubilare). 15 eingeladene Jubilare mussten sich für den Anlass entschuldigen. Allen gebührt ein herzliches Dankeschön für ihre Treue zur Blasmusik.

Das Nachmittagsprogramm umrahmten die Burgstall-Musikanten mit flotter böhmischer Musik.

Der Musikgesellschaft Bazenheid danken wir ganz herzlich für das Gastrecht und die reibungslose Organisation. Merci vielmals!

Wir freuen uns bereits heute, euch, liebe Veteraninnen und Veteranen, Ehrenmitglieder und Gäste, an der 60. Veteranentagung am 29. Mai 2025 in Gommiswald begrüssen zu dürfen. Bis bald!